

J'ai le plaisir de vous inviter à l'inauguration de l'exposition
« Michel Pacha et son rêve d'Orient »

Mercredi 9 Septembre à 18h15
Villa Tamaris Pacha

L'exposition sera ouverte du 10 au 20 Septembre 2015 tous les jours sauf le lundi, de 14h
à 18h30

L'exposition sera accompagnée de la présentation des œuvres de Gil Frechet et des
lauréats du concours photo

Samedi 12 Septembre, conférences de Nathalie Bicais
à 14 h 30 et de Jean-Claude Autran à 16h

« Pour le rêve d'un Pacha »

Exposition du 9 au 20 Septembre 2015

Villa Tamaris Pacha



Marius Michel et son rêve d'Orient

Il est des personnages qui marquent l'Histoire puis disparaissent. C'est le cas de Marius Michel, dont le destin a été d'éclairer la Méditerranée, et qui laisse derrière lui plus qu'un patrimoine, une œuvre, qui joue un rôle encore aujourd'hui. Capitaine au long cours sur les messageries maritimes, après des actes héroïques dans la Royale, directeur de la société des phares et balises de l'empire Ottoman, constructeur des quais de Constantinople, créateur d'une station balnéaire aux Sablettes et d'une station climatique à Tamaris, Maire de Sanary, il marque le territoire de ses créations originales qui témoignent de son génie et de son engagement pour le progrès.

Bâtitteur infatigable, il connaîtra les honneurs et les titres, de « Comte de Pierredon » à Michel « Pacha ». Pourtant son nom ne figure pas dans les manuels d'histoire car il aura le tort de n'être pas mondain, préférant les chantiers et les voyages aux salons qui font et défont les légendes.



Cet héritage mérite d'être mis en lumière car il parle de beauté, d'échanges culturels et économiques entre les peuples de la Méditerranée, d'urbanisme visionnaire, de voyage.

Au-delà du voyage dans une époque d'aventure et d'entreprise, c'est une exposition sur la richesse du patrimoine encore vivant qu'il nous a légué, de Marseille à Istanbul.

Nathalie Bicaïs

Architecte DPLG, Présidente de l'association AVEC